

# GAZETA

## DE MADRID

DEL MARTES 1.º DE OCTUBRE DE 1782.

*Stokolmo 27 de Agosto.*

**A**Ntes de ayer á las quatro y media de la mañana dió á luz la Reyna con la mayor felicidad un robusto Príncipe que queda, cómo su augusta madre con las mejores señales de salud en quanto permiten las actuales circunstancias. Los Ministros extranjeros que se hallan en esta Corte pasaron el mismo dia á Drotningholm para cumplimentar á nuestro Soberano con tan plausible motivo, y vieron al Príncipe recién-nacido, á quien ha dado S. M. Sueca el título de Duque de Smolandia.

Ayer á medio dia se transfirió el Rey en público, acompañado del Príncipe Real, de los Duques de Sudermania, del Príncipe Federico y de muchos individuos de la Real Casa desde el referido Palacio de Drotningholm á la Iglesia mayor de esta Capital para asistir al *Te Deum* que se cantó en accion de gracias por tan dichoso acontecimiento; y despues de concluido, se restituyó S. M. con el mismo acompañamiento y comitiva al expresado Real Sitio, en el qual hubo á noche, por la primera vez despues del fallecimiento de la Reyna Madre, comedia Francesa en el teatro de la Corte.

Se crée que en esta semana se administrará el bautismo al Príncipe recién-nacido, poniéndole el nombre de Carlos; y que serán padrinos la Reyna de Francia, la Emperatriz de Rusia, el Rey de Dinamarca y el de Prusia; haciendo las veces de las dos Soberanas la Duquesa de Sudermania, y su Real esposo las de SS. MM. Danesa y Prusiana.

La semana pasada tuvo la desgracia la Princesa Sofia Albertina de perder el equilibrio estando á caballo; y cayendo de él recibió un gran golpe en la cara; pero queda con alivio en el Palacio de Swartsio.

*Londres 10 de Setiembre.*

**C**ON fecha del dia 7 avisaron de Portsmouth el regreso del Almirante Milbank con 15 navios de línea; y que se creía volviesen á salir al dia siguiente para Gibraltar con otros 18. A la altura de Plimouth deben unirse con esta esquadra otros 3 navios de línea; demanera que ascenderá á 36 en esta forma: dos de 100 cañones, dos de 98, quatro de 90, dos de 84, dos de 80, trece de 74, nueve de 64, y dos de 60.

Hay quien asegura que estas fuerzas al mando del Almirante Howe salieron efectivamente el dia 8; pero otros afirman que no podrán hacerse á la vela hasta el 13. Este retardo desagrada al pueblo por que ve desperdiciar la ocasion del viento favorable que ahora sopla, y puede faltar á lo mejor.

Al pasar el Almirante Milbank por el Texêl, en donde quedaba muy quieta la esquadra Olandesa, dexó algunas fragatas y barcos ligeros para atender á los movimientos de aquella esquadra, y que viniesen succesivamente á dar aviso de lo que ocurriese. El último de dichos barcos llegó ayer noche, é informó al Almirantazgo de que no se observaba novedad en quanto á la salida de los Olandeses; y esta noticia ha suspendido los temores que empezaba á tener la nacion sobre el comboy del Báltico, del qual han llegado ya algunas velas, y esperamos que las demas tengan igual fortuna.

Tres embarcaciones cargadas de tablazon que habian salido de aquí para Portsmouth han sido apresadas por un cutter Frances.

Ha dado recientemente el Almirantazgo orden para que todos los buques de la Marina Real de qualquier porte que sean lleven proporcionada cantidad de granadas, y ciertos garfios propios para el abordage.

Algunos navios de los de la Compañía de los que salen con el Lord Howe estaban listos 3 meses há en Portsmouth aguardando comboy: de modo que ha costado esta detencion á la Compañía mas de 20<sup>0</sup> libras esterlinas. En dos buques de la misma se ha embarcado por su orden en el mismo puerto un considerable tren de artillería, con un inmenso repuesto de municiones, utensilios &c.

La subscripcion que se abrió en el Condado de Suffolk para construir el navio de línea que ofreció al Rey proseguia con suma lentitud, y los demas Condados del Reyno no se apresuraban en hacer iguales ofertas á la Corona cómo se creía; pero un Particular acaba de proponer al Lord Keppel ofrezca al Rey de su parte un navio de 74 cañones completamente equipado,

armado y provisto. Ha aceptado S. M. esta oferta manifestando su Real gratitud, y dando al navio el nombre de Lowther que es el del sugeto que lo ha ofrecido. Tendrá de costo al pié de 74<sup>0</sup> libras esterlinas, ó 6,660,000 rs. de vn.

Algunas Gazetas particulares de esta Capital han insertado varios retazos de cartas de Nueva-Yorch en que se asegura que la Provincia de Massachuset-Bay, la de Nueva Hampshire, y el Estado de Vermont se habian desprendido de la obediencia del Congreso, nombrando Diputados para tratar con la Gran Bretaña. Esta repentina revolucion se atribuye á la inquietud que causan á los Americanos el aumento y poder de los Franceses en aquel Continente; cómo asimismo un reciente decreto de subsidios expedido por el Congreso, que no solo los señala excesivos, sino que previene se paguen en dinero contante. La glosa que hacen los novelistas para acreditar esta especie, contribuye mucho á manifestar su falsedad.

Tambien se asegura haber declarado un Oficial que acaba de llegar de Nueva-Yorch que ántes de su salida sabian allí que los *Refugiados* que quedaron en Georgia despues que los Ingleses abandonaron aquella Provincia, se habian apoderado de Savannah en donde se atrincheraban mucho. Añaden que ya habian tenido un encuentro con el General Americano Mathews, cuyas tropas habian quedado derrotadas, y dicho General tan gravemente herido que se temia no librarse la vida: finalmente, aunque abandonados por la Gran Bretaña parece que estaban resueltos aquellos Americanos á defenderse hasta el último punto.

Para desacreditar los rumores que divulgan nuestras Gazetas sobre el descontento de la Provincia de Massachuset, bastará insertar aquí la siguiente resolucion que tomó aquel Estado el 4 de Julio.

„Por quanto el Rey de la Gran Bretaña, no esperando ya con-  
 „seguir la conquista de los Estados-Generales de la América  
 „Septentrional con amenazas y con la violencia de una guerra  
 „cruel y vengativa, conserva no obstante la idéa de lograr su fin,  
 „sembrando artificiosamente por todas partes la semilla de la  
 „desunion y cizaña, y que se esmera en separar á algunos de  
 „estos Estados-Unidos, ó algunas de sus Asambleas de la causa  
 „comun y de nuestros enlaces con nuestro ilustre aliado: se ha  
 „resuelto declarar unánimemente que desecharemos siempre con  
 „todo desprecio y horror qualquiera idea de derogacion al tra-  
 „tado de los Estados-Unidos con S. M. Christianísima, aunque  
 „sea en el artículo mas leve, ó para acceder particular ó separa-  
 „da-

„damente á las proposiciones de ajuste con la Corte Británica; y  
 „cómo nos hemos empeñado en la guerra actual solemnemente  
 „determinados á dar, si es posible, á las generaciones presentes  
 „y futuras los abundantes bienes de la libertad, y que estamos  
 „persuadidos de que esta resolución es conforme al decoro de  
 „nuestra naturaleza, y á lo que manda nuestra Religion.....  
 „queremos continuar todos los esfuerzos posibles para sobrellevar  
 „la guerra justa y necesaria en que nos hemos empeñado; y con  
 „el auxilio del Ser omnipotente y misericordioso que nos ha  
 „sostenido en nuestros ahogos, resolvemos seguir la guerra con  
 „infatigable ardor hasta que quede completamente reconocida  
 „y asegurada la independendia de los Estados-Unidos. *Firmado:*  
 „Samuel Adams, *Presidente.*“

*Nápoles 19 de Agosto.*

S. M. Siciliana ha dado audiencia pública al Embaxador de Marruecos recién llegado á esta Corte. Estaba el Rey en su Trono con todo el aparato y pompa correspondiente á esta ceremonia; y las credenciales que dicho Embaxador tuvo la honra de presentarle estaban concebidas en estos términos.

„*Demos solamente gracias á Dios. Nada puede hacerse en este mundo sin la voluntad del Señor, que es el mas grande.*

„**DEL ESCLAVO DEL OMNIPOTENTE:** *Mahamet hijo de Abdul,*  
 „*esclavo del Señor, y siempre sea así.* A S. M. Napolitana, Monarca  
 „de Sicilia, y de todos sus Reynos D. Fernando IV salud cómo  
 „corresponde al servicio de Dios. Os enviamos por nuestro Em-  
 „baxador al docto, venerable, fiel y Secretario nuestro, que extien-  
 „de todas nuestras determinaciones y órdenes: el noble Mahamet,  
 „hijo de Otoman, para hacer con V. M. la paz y union en la  
 „misma conformidad practicada con S. M. Católica, Príncipe in-  
 „victo, padre vuestro, y nuestro amigo, el Rey D. Carlos III,  
 „á cuya Corte pasó el mismo en calidad de tal, ántes de transferir-  
 „se á esa; y deseamos que del mismo modo que se unió con noso-  
 „tros vuestro augusto padre, vivais tambien vos, y establezcamos  
 „una buena paz. Hemos mandado al mencionado Embaxador  
 „que la concluya con V. M. por quanto conoce los pactos ó  
 „tratados ajustados con el Rey Católico; y quantos asuntos trate  
 „con V. M. los confirmamos, siendo de nuestro gusto y volun-  
 „tad quanto exponga, sin que de ello quede la menor duda,  
 „pues le hemos confiado toda nuestra autoridad á este efecto. Os  
 „manifestará nuestro amor hácia vuestra Real Persona, y la de  
 „vuestro augusto padre, uniendo nuestro Reyno con el de V.M.  
 „de modo que puedan ir mis vasallos á vuestros dominios, y ve-

„nir á los míos los de V. M, los quales serán acogidos y tratados „sobre el mismo pié que mis propios subditos; y quantas cosas „deseéis de mis Estados, noticiandolo á mi referido Embaxador, „se os concederán. Mientras, os deseo la continuacion de la gra- „cia de Dios, y la paz. *Fecha en Marrucos á 2 de Diciembre de 1781.*“

El 15 del corriente se transfirió el Rey en sus galeras á Margellina, donde comió, dignándose admitir 8 platos de manjares dispuestos al uso oriental, como es pilao, &c. que le envió el Embaxador de Marrucos. S. M. probó de todos ellos; y despues recorrió la hermosa rivera de Posilipo, acompañando en varias embarcaciones Reales la música de la Corte.

*Barcelona 18 de Setiembre.*

**E**L dia 17 de este mes se perdió de vista un comboy Frances de 42 velas, que escoltado al parecer por una fragata de guerra se habia avistado el dia anterior desde este puerto, navegando hácia Poniente.

*Málaga 19 de Setiembre.*

**A**Yer fondearon en esta bahía las fragatas Francesas de guerra nombradas la Alcestes al mando del Vizconde de Grasse Dubar, y la *Semillante* al del Caballero de Arnaud, procedentes de la Isla de la Granada en 45 dias de navegacion. Son las mismas que fueron escoltando el comboy Español y Frances que salió de aquí á fines de Mayo. La segunda apresó el 4 del corriente en el viage de vuelta á 80 leguas N N O de la Isla de la Madera á la embarcacion Inglesa Mooli, de porte de 16 cañones, 6 pedreros y 55 personas de tripulacion. Defendióse media hora, y su cargamento se valúa en 180, ó 190<sup>0</sup> pesos. Las embarcaciones Españolas que navegaron en conserva de estos buques tocaron en la mencionada Isla de la Granada el 8 de Julio, y dos dias despues se hicieron á la vela para sus respectivos destinos, á los que se créé hayan llegado felizmente.

*Coruña 21 de Setiembre.*

**A**Visan de Vigo haber entrado de arribada en aquella ria el 17 de este mes el bergantin Español parlamentario S. Joseph que pasó de Mahon á Inglaterra con prisioneros Ingleses, y conduce ahora 48 Españoles de la Brigada de Artillería y Marina, y 14 marineros. Luego que el viento lo permita continuará su viage á Cádiz.

La fragata Francesa *Indiscrette* que por un temporal se separó de un comboy de su nacion, arribó en el propio dia 17 al mencionado puerto de Vigo. Lleva de pasajeros á su bordo un Brigadier, un Coronel y algunos Oficiales, y está cargada de pertrechos de guerra para las Islas Francesas.

En

En Corcubion entró el 16 para repararse de algunas averías un bergantin del propio comboy; y otra fragata del mismo llegó ayer aquí con igual motivo, se nombra la Manli, de Burdeos; y la carga de ambos buques consiste en harina, vino y otros víveres.

La vigía de este puerto avistó ayer y hoy cerca del Cabo Prioiro una embarcacion de guerra que despues volvió á hacerse al mar. Tambien se vió un bergantin Frances que pedía socorro; y del Ferrol salió un práctico que lo conduxo á aquel puerto.

Mañana deben transferirse al mismo los dos buques de guerra Españoles que se hallan en este, y dos barcos cargados de pólvora.

*Madrid 1 de Octubre.*

**L**As últimas noticias del Campo de Gibraltar comprehenden desde el dia 17 hasta el 24 de Setiembre. El fuego de nuestra línea y baterías avanzadas se dirigió oportunamente en los dias 17, 18 y 19 con mas ó menos viveza contra las obras del Monte, de la Plaza y del muelle viejo, causándole al enemigo bastante daño, y estorvándole particularmente la reparacion de sus muchas ruinas. Se trabajaba ademas por nuestra parte en despojar de arenas los intermedios de los espaldoncillos de resguardo, en reforzar el parapeto de la trinchera y en abrir varios pozos y revestirlos, á fin de tener agua á mano para apagar prontamente los incendios. La Plaza disparó al pié de 80 tiros sin causarnos la mas leve desgracia, habiéndose ocupado esencialmente en desembarazar sus baterías de los escombros que les resultaba de nuestro fuego, y en proporcionar algunos resguardos hácia la muralla del muelle viejo. Echaron algunos barrenos, y trataban de habilitar dos balandras que habian estado sumergidas con la fragata Brillante. Se suponía de alguna consideracion la pérdida que habia tenido el enemigo; pues se observaron varios entierros.

En la noche del 19 fueron á situarse nuestras lanchas cañoneras y bombarderas al frente del muelle nuevo y del campamento enemigo, y hicieron por largo rato un fuego vivísimo al parecer con buen éxito; pero fue correspondido solamente con 5 ó 6 tiros sin hacer daño alguno á nuestras tripulaciones.

En los dias 20 y siguientes hasta el 23 inclusive no ocurrió en nuestro campo novedad especial, disparando la artillería en los mismos términos que en los dias anteriores, y reduciéndose las demas faenas á unos leves reparos para la mejor conservacion de nuestras obras; pero los enemigos no cesaron de trabajar en sus baterías altas y púlpito, en la del Pastel &c, y de no-

noche continuaban la rehabilitacion, con mezcla y piedras sin labor, de las quiebras y aberturas hechas en la citada muralla del muelle viejo. Sin contar á los heridos que se vieron llevar al hospital se verificaron en los insinuados dias 8 entierros en el sitio acostumbrado, y el 21 á las nueve y media de la noche se les voló en el baluarte de Montaguë un pequeño repuesto de pólvora. Del fuego que nos hicieron reducido á 56 tiros nos resultaron por las piedras que despidió una bala en el fuerte de Sta. Bárbara heridos el Capitan de Granaderos desmontados de Caballería D. Carlos Aguado y el Cadete del propio cuerpo Don Santiago Saez.

Despues de media noche del 22 hallándose las avanzadas á las órdenes del Brigadier D. Pablo Sangro, se acercó una partida de 20 Ingleses á descubrir sin duda si los nuestros estaban descuidados, y verificar segun las apariencias una salida formal; pero se reunieron al punto las dos partidas de escucha del cargo del Teniente Coronel D. Juan de Castro y hicieron sobre ellos un fuego bien dirigido. Los enemigos se resistieron algun tiempo con su fusilería protegidos de la de todas las guardias del Pastel y de los emplazamientos baxos; pero fueron al cabo rechazados y perseguidos hasta la entrada de la estacada en donde se descubrieron al pié de 60 hombres. Fue herido mortalmente en este lance un Cabo de Voluntarios de Aragon, sin resultarnos otra desgracia; al paso que por la gritería que se oyó en los enemigos era de presumir que experimentasen bastante descalabro, y por de contado se les vió recoger del suelo á uno de los suyos y llevárselo.

En la noche siguiente se adelantó demasiado una de nuestras partidas de escucha de Voluntarios de Cataluña; y habiendo sido descubierta, dispararon sobre ella los enemigos, mataron al Cabo que llevaba, y de la parte interior de la estacada quedó un soldado herido.

En el Cuerpo de Reales Guardias de Corps se ha servido el Rey promover á Esento de número de la Compañía Italiana al supernumerario D. Antonio de Gregorio: á Esento supernumerario al Cadete de la misma clase D. Juan Carrafa: á Brigadier al Sub-Brigadier D. Luis Panes; y á esta resulta al Cadete Don Juan Pastor, concediendo el Grado de Coronel de Cavallería á Don Antonio Cardoso, Brigadier mas antiguo de la misma Compañía.

El Rey se ha servido conferir al Intendente del Ejército y Reyno de Mallorca D. Miguel Bañuelos la Intendencia del Exér-

cito y Reyno de Galicia, que se hallaba vacante por fallecimiento de D. Joseph Rey Villar de Francos; y para la de la Provincia de Murcia que lo estaba por muerte de D. Marcos Mayoral, ha nombrado S. M. al Contador de ella D. Joseph de Ceballos.

En la Extraccion de la Real Lotería executada el Sábado 28 del pasado salieron los números 33, 55, 37, 29 y 38; y con ellos han ganado los jugadores 260,440 rs. vn.

En la Gazeta de 1º de Febrero de este año núm. 10 se dió noticia del libro intitulado *Arte de escribir por reglas y sin muestras*, y del plan que en él se proponía; es á saber, el de que en vez de obligar á los niños á imitar con mucho trabajo una muestra, se les explicase la formacion ó dibuxo de las letras por medio de demostraciones claras y fáciles de comprehenderse por los mismos niños. En aquella obrita se vé simplificado y reducido á tres rasgos principales el origen de la mayor parte de las letras, é indicadas reglas fixas para la formacion de las demas segun el orden de sus figuras. Siguiendo ahora el propio plan y con el obgeto de que se hagan mas familiares estas ideas tan útiles, se ha impreso un Compendio de aquel Arte en un pliego de papel acompañado de una lámina en qué se han puesto las demostraciones para la formacion de todas las letras así minúsculas cómo mayúsculas, la qual pudiera servir al mismo tiempo de pauta en los Lugares en donde no hubiese disposicion de tener el papel rayado que se usa en las escuelas, por estar señalados en ella los caidos ademas de los renglones. Para comodidad del público y de las escuelas se han grabado tambien otras dos pautas: la mitad de la una con renglones mas angostos que la primera y con sus respectivos caidos, y la otra mitad con solo los renglones. La tercera pauta no tiene mas que una línea que figura el renglon: en la mitad de ella están mas separadas las líneas para letra grande, y en la otra mitad lo están menos para letra menor: de modo que las dos pautas equivalen á quatro. Se hallarán todas con el Compendio en casa de D. Antonio Bailo calle de las Carretas.

La verdadera alegría contra varias causas de tristeza que afligen al hombre, cómo son inquietud, envidia, amor, infortunio, escrupulo, desesperacion, arrepentimiento &c. Obra escrita en Frances por el Marques de Caracciolo, y traducida por D. Francisco Mariano Nipho. Se hallará con las demas obras del Traductor en la Librería de Correa frente de S. Felipe el Real.

Retrato del actual Rey de Francia, grabado por Juan Minguet. Se hallará iluminado y sin iluminar en la Librería de la viuda de Escribano, calle de las Carretas, y en el Puesto de Reloxería junto á Santo Tomas.